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““一一技技之之长长””受受追追捧捧，，职职院院收收成成好好
烟台高职院校新生报到火爆，不少院校创历史新高

本报9月4日讯（记者 李
楠楠） 4日是烟台职业学院新
生报到的日子，学校迎新现场
新生多，老师多，而且老师们个
个喜上眉梢，原来今年该校一
口气录取了6300人，比去年多
录取了1000多人，报到率达到
九成，不少热门专业报到率达
到100%。据了解，不光是烟台职
业学院，烟台其他几所学校今
年也都达到了学校招生录取历
史最好水平。

“同学们集体报到后，跟着
我一起去领被褥，别走丢了
啊。”4日，在烟台职业学院北门
广场，志愿者们大声招呼着报
到的新生。迎新现场的一位老
师告诉记者，“今年新生报到太
火爆了！我们的分数线比往年
要高，而且还只招第一志愿的
考生，但是报考的人数还是很
多，已经超出原始招生计划。”

“无论上什么大学，重要的
是学到本领，将来能养家糊
口。”一位来自菏泽的家长王先
生告诉记者，“孩子报考这个学
校就是为了要学习一技之长，

将来最好能在烟台找到工作，
成家立业。”这位家长还分享了
自己的报考经验，一个是选择
学技能的专业，一个是学校位
于沿海城市，最后一个是学校
要是公办学校。“沿海城市就业
机会多，学技术不愁没工作，公

办校放心。”王先生说。
和这位家长想法一样的还

有很多，现场一些技术性应用
型专业因为贴近生产实际学生
好就业、行业前景好而备受青
睐，成为考生和家长理性的首
选，新生报到处围满了人。

“今年确实招得不错，一共
招了6300多人，比去年多招了
1000多人，而且文理录取分数
线普遍提高了30多分。”烟台职
业学院招生就业处处长刘佳振
告诉记者，“可以说是建校以来
的最好水平。”

企业人力资源总监

也来迎新

4日，在烟台职业学院机械工
程系新生报到现场，有一个特殊的
展位“机械工程系专业咨询处”，系
里的刘建宁教授和来自烟台海德
机床厂的人力总监张爱国现场为
新生和家长解答专业学习的问题。

“以前老听说校企合作，今年
开学第一天就看到了企业的人力
资源总监来现场和学生面对面，我
们感觉挺踏实的。”现场一位家长
告诉记者，“听了老师和人力资源
总监的解答，我对孩子的这个专业
又了解了不少，感觉学了这个专业
将来找工作没问题。”

“我们已经连续4年设立这个
展位，每年都邀请企业的代表来迎
新。现场解答学生和家长对专业的
困惑，更直观地展示企业将来的用
工要求。”机械工程系党总支副书
记曲亭说，“利于学生从一入学就
能够及时了解自己的职业方向，及
时做好职业规划。企业也可以通过
这个机会提前接触学生，为将来招
聘做好基础。”

“许多企业真正需要的也是一
些实用型的技术人才，很多本科生
可能更倾向于理论，而且学生眼光
会比较高，所以并不是多数企业最
需要的；而中职生大多只能从事一
线技术，对于一些专业要求较高，
又需要一些技能的岗位，高职生会
更合适。”张爱国说，所以他们也愿
意到高职中来多接触一些学生，也
是一种人才储备。

本报记者 李楠楠

探原因>> 为啥今年报到一片火爆？
不光是烟台职业学院，烟

台其他高职院校今年也都取得
了招生佳绩。相比之前高职院
校一直在喊“生源荒”“招生
难”，为什么今年烟台的高职院
校会一片火爆？

据了解，一方面从去年起，
国家发布了一系列对职业教育
的有利政策，给学校、家长和学
生们增强了信心，职业教育得
到了越来越多的认可。“比如以

前我们学校学生近7成来自农
村，农村和城市生源比为7：3，
今年城市生源增加，城市生源
增加到4成。有的考生考530多
分，也报考了职业学院。”刘佳
振说。

“另外，不少考生和家长还
看好烟台的地域优势，沿海开
放城市，各种机会多，将来通了
动车，会更方便。”刘佳振说，考
生进入高职院校后，能学到一

技之长，对今后的就业、前途信
心增加。

随着就业形势的严峻，考
生和家长的报考志愿也越来越
趋于理性，大多数考生把选择
学校和专业的就业率放在了首
位。烟台一些高职的热门专业
的录取分数都超过了本科线，
一位考了500多分的考生告诉
记者，“只要能找到好工作，读
高职也无所谓，我当时报考这

里，一是学校的牌子亮好找工
作；二是专业实训技能机会多；
第三，学费低于三本院校。”

一位高校招生办负责人分
析，近几年高职毕业生的高就
业率也在社会上产生比较好的
口碑，许多人逐渐认识到，高职
的发展前景也很好，考生及家
长填报志愿的心态变了，第一
志愿投档率高了，报到率高了。

本报记者 李楠楠

当天，不少热门专业报到处前人头攒动，一片火爆。 本报记者 李楠楠 摄

现场花絮
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